

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.
APARTADO, 49.

ADMOR.,

LEONCIO CHAVEZ

Calle 21 Sur, N° 282.

Suscripción mensual, Un colon.

AÑO I

San José, Costa Rica, miércoles 21 de enero de 1903

NUMERO 102

ALMANAQUE PARA 1903 publicado por don Pedro N. Gutiérrez se vende en esta oficina, situada en la antigua calle del Laberinto, como a 70 metros al Sur del Palacio Episcopal.

Fuera de esta capital puede solicitarse por medio de los agentes de este periódico.

Casa de campo situada en el punto más alto y más sano de esta ciudad, a 300 metros al Este de la Estación del Ferrocarril y distante 130 metros del tranvía de San Pedro: espaciosa y con toda clase de comodidades, se alquila en treinta colones.

Se informa en esta oficina.

ALQUILO una casa propia para habitarla una familia decente, por su situación y condiciones higiénicas.

Cartago, Nov 27 de 1902

SALV. GURDIAN

AVISO.—En el Paso de la Vaca se vende una buena casa a un precio bajo.

Informe en esta oficina.

IRENE SUAREZ

AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSÉ. En-
cargado de la } Francisco Montero A.
circulación: ...
El Mojón Felicísimo Acuña
Curridabat León León.
Guadalupe Malaquías Sáenz.
San Juan Abraham Vargas.
San Vicente Félix Umaña.
Hatillo Ismael Solano.
Desamparados Virgilio Quirós E.
San Isidro Juan Guillén G.
Escasú Arturo Haldán C.
Santa Ana P. Ildefonso Badilla.
San Cristóbal Casimiro Leiva R.
Puriscal
San Marcos José Flores M.
Santa María José Mora S.
S. Pablo de Tarrazú Salvador Castro
S. Juan de Tobosí. Isidoro Fallas.
Asorri Agustín Castro.
Pacacá Miguel Mendoza
CARTAGO
Ciudad
Tobías Calvo
Sa Nicolás Nicomedes Masís.
El Carmen Rafael L. Montoya.
San Rafael Segundo Guillén.
San Francisco Bernardo Orozco.
Dulce Nombre Jenaro Moya.
Guadalupe Arsenio Alfaro.
Paraíso Francisco Redondo G.
Capellades Franc° Calderón Muñoz
Santa Cruz Benjamín Gamboa S.
Juan Vinas Presbítero José Weber.
La Unión Cruz Pacheco.

LIMÓN F. F. de Altamira
ALAJUELA
Ciudad Ricardo Saborio b.
San Rafael Juan Vázquez M.
Sabanilla Ignacio Vargas.
San Ramón Benjamín Salas.
Grecia Joaquín Bonilla G.
Sarebí Teodoro Salazar
San Mateo Mateo Vargas.
Santo Domingo Miguel Molina.
Atenas Abel Villegas.
Naranjo P. Federico Carvajal.
Palmares. Centro. Ricardo Fernández.
Buenos Aires Faustino Castro.
Zaragoza Juan R. Mora.
Cantón de Poás Heliodoro Rodríguez.
Río Segundo Juan Bastos.
HEREDIA-Ciudad Nicolás Cartín
Santo Domingo Constantino Bolaños
San Joaquín P. Rafael Camacho
S. Antonio de B. Filadelfo González M.
Barba Francisco de J. Ruiz
Santa Bárbara Ricardo Murillo
San Rafael Juan Hernández.
GUANACASTE
Liberia Demetrio Caamaño
Nicoya Estanislao Con le
Filadelfia Manuel Bonilla
Santa Cruz Telésforo Ramírez.
Las Cañas Sabel Mejica
PUNTARENAS
Ciudad Centro Corresponsal
Esparta Carlos Strasburger
Miramar Francisco Chinchilla

De los altos de mi casa, alquilo la parte contigua a don Salvador Lara y también el local que ha ocupado La Bastida de don Alberto Llinás. Entenderse conmigo en la misma casa.

ALONSO P. GUTIÉRREZ

Oficina Dental. Heredia.—Trabajos garantizados.
RAMÓN A. MEZA.

HE TRASLADADO

Mi despacho a la casa frente de

DON FEDERICO TINOCO.

Ricardo Kriebel.

Dentista Alemán.

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para desleir la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir a provincias, por cuenta de quien lo encargue, mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero a interés.

Desempeñar cualquiera otra comisión para lo que se le considere útil.

Cuenta con muchos años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto a dibujos, clases, colores y apariencia

Hoy casi no se consume otra cerveza que, la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

RAFAEL MEZA N

— CIRUJANO DENTISTA —

Oficinas 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina NE, del Mercado frente a la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más MÓDICOS.

SASTRERIA

—DE—

TRANSITO VARGAS

Esquina opuesta a la Botica Francesa frente al Parque Central

Esta Sastrería, cuenta además de un surtido bonito de casimires de moda, con un número de buenos operarios, con los cuales ofrece a su clientela exacto cumplimiento en los encargos

HUNTER

" LA JUSTICIA SOCIAL "

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
Presb. Dr. Otón Castro,
D. Manuel Ant. Gallegos,
D. Luis Barrantes Molina.

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

PARRAFOS

Para los partidarios del subjetivismo la religión no es más que un sentimiento, el vuelo de un corazón noble hacia lo alto, hacia lo que se alza sobre el prosaico de la vida cuyo conjunto está constituido por un fondo común de egoísmo y concupiscencia.

Esos movimientos elevados del alma ¿vienen de algún ser real ó son no más que una sublime ilusión? La contestación poco importa á los subjetivistas. Si acaso no hay nada del más allá á donde nuestro corazón aspira, existe al menos realmente, en la mayoría de los hombres, la creencia en la verdad de que existe, y es real la fuerza que esa creencia produce en nosotros, y son reales también los sacudimientos que sufre nuestro ser íntimo ante el ideal entrevisto.

Esas íntimas emociones del alma constituyen para algunos la religión. Para ellos es una forma de la actividad mental; el pensamiento se ejercita en la creación de seres imaginarios á que el corazón se somete como si en realidad existieran, emocionándose con ellos.

Los primitivos hombres vieron la divinidad en las fuerzas entonces inexplicables é invisibles de la materia. Después la confundieron con los espíritus de sus antepasados que ellos creían sobrevivientes sobre los confines de nuestro mundo, ó bien han buscado la divinidad en seres distintos al hombre pero parecidos á él.

Más tarde, los filósofos se acercaron á la verdad cuando creyeron en un Dios espíritu y único. Vino luego la doctrina de Jesús; el Dios único se reconoció como primera causa y fué adorado como soberano maestro, vistiéndose con el atributo nuevo hasta entonces de la bondad, dando á sus discípulos el mandamiento del amor y cobijándolos á todos bajo el amor colectivo de un padre común. Esa es una fase de gran importancia en el desarrollo de la idea religiosa. Los símbolos groseros han sido sustituidos por otros delicados y nobles.

Pero hasta aquí la religión no presenta para los positivistas una fase definitiva. Es sólo una sucesión de símbolos, pero en el fondo nada hay de absoluto. La religión es para ellos el sueño que la humanidad bajo los reclamos interiores y exteriores de su ser, teje y desarrolla de su propia sustancia al influjo de las fantasmagorías de la naturaleza, de las sorpresas de la historia, del enigma del destino; sueño mezclado de pesadillas y de

éxtasis, de imágenes deformes ó sublimes, de recuerdos provocados por una animalidad impura y de presentimientos de un porvenir ultramundano; sueño interrumpido y cambiante de continuo. Así va la humanidad despertándose de un sueño para sumirse en otro feliz si en su nuevo adormecimiento encuentra emociones más dulces y un ideal más noble.

Separada, pues, de la ciencia y así subjetivamente considerada, la religión es para el positivismo una idea, un sentimiento, un sueño. Los que se abandonan á ese sueño son para el positivismo los religiosos, quienes aman la dulce vaguedad de su incertidumbre y evaden el estudio serio de la cuestión. Para unos y para otros, incrédulos indiferentes y superficiales creyentes les es imposible continuar cerrando su atención á esas trascendentes cuestiones que la religión entraña: porque ellas vienen á asediarnos el espíritu enigmáticas y porfiadas, es necesario buscar hipótesis para satisfacer el entendimiento y así asentar hondamente en el alma la idea religiosa ó bien si ella es falsa para rechazarla violentamente.

Hay también un sistema para el estudio de la religión llamado agnóstico. La palabra viene de Atenas, donde San Pablo encontró un altar dedicado al Dios desconocido, *agnostos*.

Más tarde, en pleno cristianismo, San Gregorio Nazianzeno ensalzaba á Dios diciendo: "Vos sólo permanecéis desconocido, después de haber hecho todo lo que conocemos."

La filosofía del siglo XIX ha modificado profundamente la antigua idea del agnosticismo. Así como Kant reconocía el supremo Ser para él innominable, ignorando su esencia, Herbert Spencer cree, sin poder definirlo, en el Ser absoluto existente en sí; sin concebir bien la naturaleza de su sustancia inmaterial, él tiene escrupulo en negar la existencia del Ser desconocido. Existen para él dos regiones: la de lo conocible, esto es, del fenómeno y de la experiencia y la de lo inconocible, esto es, la de lo absoluto y de lo más allá de la vida. En el dominio de lo conocible está el fenómeno religioso que él estudia; en el dominio de lo inconocible está el objeto de la religión que él adora: saluda con respeto las regiones de lo inaccesible, y somete su asentimiento al poder misterioso, siempre presentido sin ser jamás conocido, y queda prosternado con reverencia sobre el umbral del santuario impenetrable.

UN CURA

Enero 20 de 1903

Palabras imperiales

Hé aquí un fragmento del discurso pronunciado por el Emperador Guillermo II de Alemania al inaugurar en Aquisgran la colegiata y la *Aula Dei* de la catedral católica, restauradas por él.

"Os conjuro á todos—dijo,—sacerdotes y laicos, á que me ayudéis á mantener la religión en el

corazón de mi pueblo. Debemos unir nuestras fuerzas para conservar á la raza germánica su fuerza sana, su apoyo moral. Pero esto no es posible, si no es manteniendo la religión en el pueblo.

Y á continuación hizo el siguiente voto:

"Qué seamos hombres modernos—añadió—ó que obremos en este ó en aquel terreno, puede parecer indiferente; pero aquel que no establece su vida sobre la base de la Religión, es un hombre perdido.—Con respecto á mí, no me contento con palabras. Puesto que este lugar y este día me convienen, quiero hacer un voto: el de colocar bajo la Cruz del Salvador todo el Imperio alemán, toda la nación; mi ejército, representado aquí por este Estado Mayor; yo mismo me coloco y pongo á mi casa. Quiero colocarme bajo la protección de Aquel de quien el gran Apóstol Pedro dijo: "No hay otra salvación; no se ha dado ningún otro nombre á los hombres para salvarnos". Quiero vivir y obrar bajo la égida de Aquel que ha podido decir de sí mismo: "El cielo y la tierra pasarán; mis palabras no pasarán."

NOTICIAS EXTRANJERAS

(EXTRACTO)

La peste bubónica

El 17 hubo en Mazatlán 5 defunciones y 8 nuevos casos, quedando moribundos 7 enfermos. En la primera quincena de enero murieron 107 personas de la plaga y se quemaron 106 casas y dos coches usados por una familia que intentó huir con un enfermo de la plaga. La madre de un joven jornalero murió en su casa: los inspectores de sanidad se hicieron cargo del cadáver y enviaron al hijo á la estación de vigilancia: este se ha vuelto loco: después se encontró el cadáver de su esposa que no estaba en la casa cuando se practicó la inspección, como tampoco una hermana de aquel, á quien no ha sido posible encontrar. Todas las fábricas y casas de comercio están cerradas: centenares de artesanos y jornaleros vagan por las calles: son pocas las familias que tienen medios para salir de la ciudad. Las que pueden saldrán. En Guaymas no ha habido ningún caso: en Ahomé han ocurrido 8 fatales.

El conflicto v. cezolano

El crucero alemán *Panther*, bombardeó el sábado sin provocación alguna la fortaleza de San Carlos, situada á la entrada del lago Maracaibo.

Si el bombardeo de Puerto Cabello, hecho á pretexto de insultos á los marineros y cuando no había principios de arreglo, causó asombro en Washington calcúlese el que habrá producido el de Maracaibo hecho después de que se convino someter

la dificultad á la decisión arbitral de la Haya y más cuando según los informes el bombardeo último se hizo sin mediar provocación alguna.

La acción del *Panther* tendrá desastroso efecto sobre las negociaciones de paz, pues se asegura que fué premeditado hace más de una semana. Como prueba de ello uno de los empleados del Gobierno venezolano, mostró al corresponsal del *Herald* una carta en la cual se manifiesta que "dentro de una semana, un navío alemán bombardeará el fuerte de San Carlos, pues instrucciones al efecto se han recibido de Berlín y quiere el Gobierno alemán que eso se lleve á cabo antes de la llegada de Bowen á Washington. El sábado á medio día se divisó una cañonera sobre la cual flameaba el pabellón de Alemania, la que se dirigía al Canal que está defendido por el fuerte San Carlos y sin dar previo aviso dió principio al bombardeo de éste.

El General Jorge Bello Comandante de la fortaleza contestó al fuego del alemán. Por algún rato el *Panther* suspendió su fuego y se notó que trataba de forzar la entrada al Canal cuya estrechez y poca profundidad hacían muy difícil la maniobra. A pesar de esto pronto el buque pudo colocarse en buena posición de ataque. Luego comenzó á disparar, contestando la fortaleza con sus cuatro cañones. Después de algunos disparos se oyó una explosión á bordo del *Panther*, produciendo por corto tiempo gran confusión en los tripulantes. Pronto se restableció la disciplina y el combate continuó por espacio de una hora, pero con tan mala puntería de parte de los alemanes que el fuerte sufrió insignificante daño. Oyose otra explosión en el buque la cual parecía haberle causado graves averías, pues comenzó á retirarse caminando muy despacio y perseguido por el fuego de los cañones de tierra, hasta que estuvo fuera de su alcance.

En la fortaleza no hubo más que 3 heridos. El resultado del encuentro tiene á los habitantes de Maracaibo locos de alegría.

Haz de noticias

—Durante una fuerte lluvia y espesa neblina se varó en Tumarla á 5 millas de Gibraltar, el vapor alemán *Lahn*, Capitán Malchon de la Nord Deustch Lloits. Tres remolcadores ingleses y el crucero americano *Tartforth* han tratado de ponerlo á flote aprovechando la alta marea. Lleva 100 pasajeros de primera y 700 emigrantes italianos además de la carga.

—De apoplejía murió Euri-

que Jorge Esteban Adolfo Oppenheimer de Beitz, célebre corresponsal del *Times* en París.

—También ha muerto Abrán I. Newet, ex-Alcalde de Nueva York.

—La Corte Suprema del Brasil ha rechazado el recurso de hábeas corpus en favor de los miembros de la familia imperial, proscritos del territorio de la República.

—El Gobierno ruso ha contestado "nonnes" á la nota británica relativa á la convención azucarera.

—Falleció Quintin Hogg, fundador del instituto politécnico de Londres.

—La plata en barras ha bajado un punto.

—Se ha ensayado con éxito un gigantesco cañón americano que puede lanzar á la distancia de 7 leguas un proyectil de 2,400 libras de peso. [¡!]

—La explosión de la carga del cañón de 8 pulgadas á bordo del acorazado americano Massachusetts mató á 6 personas é hirió á 2. Aconteció la desgracia á la altura de la Isla de Culebra, durante el tiro al blanco.

La Junta de Sanidad de Panamá se negó á recibir el vapor *Acapulco* el cual va á California con pasajeros, carga y correspondencia. Entre los pasajeros se encuentra la esposa del Ministro inglés en Lima.

GACETILLAS

De Heredia.—El hogar de nuestro amigo don Juan Rafael Robles, se ha visto aumentado con el nacimiento de un precioso niño que no dudamos hará la felicidad de sus padres.

—El señor Cura de ésta, se esfuerza en embellecer el templo y proveerlo de todo lo necesario. Dentro de poco se hará un turno para dedicar su producto en la compra de una campana, pues la otra la comprará de su peculio don José María Alvarado. Que el Señor haga que los herederos contribuyan con lo más que fuere posible para este turno y colme de bendiciones al señor Alvarado por tan importante donativo.

Anoche dió su primera función en el Teatro Variedades la Compañía acrobática. Hubo gran concurrencia.

En el Mojón habrá turno el domingo próximo.

De temporada se encuentran en dicha aldea las familias de don Eugeio Lamieq, don Gregorio Fuentes, don José Joaquín Trejos, don Luis Robert, don Adrián Collado, don Jesús Coto y don Alonso P. Gutiérrez.

Nuestro amigo, el Director de *El Obrero* se va el sábado para los Estados Unidos. José María Silva es persona de méritos, que se ha abierto campo entre nosotros: principista convencido pone al servicio de su credo su energía y sus fuerzas todas: sereno y caballeroso en las polémicas: ingenuo y franco en la amistad y hermosamente activo en las bregas de la vida: tal es José María. Con su pluma de acero se ha dado á conocer en las arenas del periodismo,

defendiendo con firmeza sus principios políticos: de él podemos decir con Goethe: "firmó su carácter en el torrente del mundo."

La Liga de Obreros ha convocado á todos sus miembros para una reunión que se verificará el domingo próximo á las doce del día, con el fin de nombrar la nueva Directiva. Esta asociación, núcleo poderoso de los hijos del trabajo, adquiere de día en día mayor importancia. Nos decían anoche que pronto circularán sus Estatutos en elegante folleto.

Un prójimo, con sus ribetes de guasón de mala ley ó de avaro empedernido, se hizo hoy lustrar los zapatos: concluida la operación se negó á pagar al infeliz limpia-botas el fruto de su trabajo, antes bien, se alejó riendo á carcajada tendida, satisfecho de su gracia, sin compadecerse de las lágrimas del perdidioso.

Vimos caminar anoche á un chiquillo, blandiendo en la mano un grueso garrote, saludando en un inglés macarrónico á los paseantes ó bien provocándolos con sus insultos. Se creyó al principio que fuera loco, pero muy pronto se le vió caer tendido en la acera, sacándose en consecuencia que estaba ebrio en su grado máximo. ¡Y pensar que aun está pepueño, que algún día será ciudadano y que si llega á ser padre de familia, ha de educar á sus hijos en la escuela de su ejemplo!

Ayer como á las dos de la tarde hubo un choque de palabras, entre varios carretoneros por el lado Sur del Mercado. La intervención de un policía puso pronto fin á la reyerta.

De regreso de su paseo por Pantarenas se encuentra de nuevo don Carlos Gagini. El sabio maestro viene á proseguir sus tareas en la Escuela de Adultos, centro de instrucción para el obrero, en el cual él ilustra con su palabra y dignifica con el ejemplo.

Un joven carpintero, don Joaquín Chaves, que trabajaba en el parque que queda frente al Teatro Nacional, tuvo la mala suerte de herirse ayer el pié izquierdo con la azuela. Sus compañeros le prestaron inmediatamente los cuidados del caso y anoche fueron á visitarlo algunos, como él, miembros de la Liga de Obreros.

A un pintor que trabajaba por el Paso de la Vaca, en el arreglo de una casa, se le quebró la escalera estando él completamente descuidado. Al estrépito corrieron los vecinos, temiendo una desgracia, la que no ocurrió tan grande como era de temerse, gracias á su agilidad que le permitió caer de pié sin más novedad que el susto consiguiente y un ligero golpe en las piernas.

Justo es consignar que la Asociación Obrera no sólo lucha por el engrandecimiento del gremio y por sus ideales políticos y económicos, sino que también acude solícita al hermano de taller que se encuentra desvalido. Hermoso ejemplo de ello son los socorros prodigados al anciano don José Ana Varela, enfermo en la actualidad: el óbolo que obtenido con el sudor de la frente, se emplea para socorrer á quien lo ne-

cesita, es el más valioso de todos.

Hoy en la mañana, después de haber realizado las mercaderías que traía, se dirigía un boyero con su carreta en busca de un lugar á propósito para sestar y dar de comer á sus animales, bien pertrechado para el caso con una carga de cañas, q' asomaban sus troncos nudosos por la parte posterior del pesado armatoste: observar aquello una nube de chicuelos y dividirse en dos bandos, uno que entretenía con sus pláticas al campesino y otro que se apoderaba con ligereza de los jugosos frutos, todo fué obra de pocos segundos: después, cuando hubo concluido el saqueo, se dispersaron á la desbandada, disputándose el botín á gritos y golpes.

A otro, que venía para San José, por la Avenida once [ó calle del panteón,] con una carretada de paja seca, de esa llamada *pitilla*, notó risas y cuchicheos infantiles y á un chiquillo que se acercó rápidamente á la carreta con un tizón encendido, en la creencia, talvez, de que el contenido de ella estaba asegurado. El boyero gracias á un látigo que encontró pudo poner en fuga á los incendiarios.

En Cartago.—Dejaron de existir la respetable señora doña Ana Frutos de Ortiz y el estimable caballero don Francisco Rojas A., damos á sus deudos nuestro más sentido pésame.

Chasco.—Muy bueno se lo dieron los vecinos del Sur de la Dolorosa; anoche varios policías que fueron formando una guardia de uno en uno, hicieron uso de su silbato pidiendo auxilio para aprehender un individuo, quien los dejó mirando para el ciprés.

Varias personas creen que lo que la policía tomaba por un hombre, era un fantasma, porque al fin y al cabo nada hicieron los tales gendarmes.

La voluntad popular desconocida.—Por fin resultó cierto que en Honduras el Congreso anularía las elecciones ganadas en buena lid por el señor Bonilla. Al mismo tiempo el Salvador, donde acaban de verificarse con todo orden las elecciones, está amenazado de una revolución. *Quousque tandem!*

Basura.—Es enteramente antihigiénico é inculto el método adoptado por el mercado de esta ciudad para botar las basuras que harto se aglomeran en los caños y avenidas. Después que los encargados de asear dicho edificio las sacan poco á poco por medio de dos carretillos de mano, formando un enorme montón en la parte O. del mercado, viene un viejo y desarmado carretón de pocas dimensiones para el acarreo á llevarlas á su destino. Dos jovencitos hemos visto que, además del desorden que forman con un sinnúmero de risas y gritos, llenan el vehículo paulatinamente formando, acompañados del viento, una nube de basuras que despiden olores desagradables que se extienden, y por esta razón vienen á ser malsanos.

Se llama la atención á quien corresponde para que le ponga remedio al mal.

Con un bebé, el Cielo ha hecho risueño el hogar de los apre-

ciables esposos Sarratea y Sánchez. Dios quiera que sean siempre felices con el precioso chiquitín y que viva muchos años son nuestros deseos.

La policía de Orden y Seguridad, creemos que es la encargada de dar sus órdenes para que los propietarios de pulperías se abstengan de mantener en las calles y aceras cajas vacías y barriles, que además de afean el ornato de nuestras avenidas, hace más difícil el tránsito. Ojalá que no sea esto desapercibido por nuestros Agentes de Policía.

A nuestros agentes, suplicamos tengan la bondad de enviarnos los fondos que tengan de esta empresa.

Rastro Viejo.—Algunos vecinos del Rastro Viejo, opinan que este edificio sea demolido para que el terreno que ocupa, sirva para la calle que no muy tardado tendrá que abrirse en aquel lugar. Nosotros además de pensar de la misma manera, creemos que también puede ocuparse para alguna cosa de utilidad, tal como el traslado allí, de la Reclusión, refaccionándole por supuesto, ó para cualquiera otra obra que reporte alguna utilidad.

Hacen falta coches á la hora que viene el tren del Pacífico. Sería bueno que para que varios pasajeros que de muy buena gana se remontarían de la estación á sus casas en un carro, ya sea porque vienen cansados, ó por evitar un viaje á pié, los dueños de caballerizas envíen á la estación algunos de sus coches á la llegada de la máquina.

Caballitos.—Los niños están de duelo por la ausencia de los caballitos. Parece que los llevaron á San Juan, y no ha faltado un muchacho que acostumbrado á montar y á oír los preludios del organillo, haya hecho su viaje á dicho barrio á darse un rato de gusto montando y corriendo al rededor de sus predilectas cabalgaduras.

Sentido pésame damos al estimable caballero y convencido republicano don Francisco Ortiz y á toda su apreciable familia por la muerte de su señora madre, ocurrida recientemente en Cartago.

Se nos ha participado del próximo enlace de la señorita Blanca Hugarte Marchena con el estimable caballero Julio Lafuente G.

Obsequio.—Don Antonio Lhemann nos ha obsequiado con un precioso almanaque de bolsillo. Es indiscutible que el pequeño calendario tiene, además de los datos necesarios del mes, una magnífica impresión.

Luz eléctrica.—Acaba de llegar al ALMACÉN HERNÁNDEZ materiales para luz incandescente tales como

Alambre forrado con hule.
Id. forro de algodón.
Id. forro de seda.
ROSETAS, SWINCHS, Sockets.
Bombillas de 16 candelas.
Id. de 8 id.
Attachment Plugs. Main cut-outs
etc., etc., etc.

Las bombillas se venden á C. 8 00 doc

